

Olympia — EMILIO THUILLIER — Hoy Debut — Los chorros del oro : Cobardías — Debut A LAS 9'45 NOCHE

PARTIDO DE UNIÓN REPUBLICANA Proclamación de candidatos

AZZATI Y BELTRÁN SON DESIGNADOS POR LA ASAMBLEA

El martes último, y presidida por el ex alcalde republicano don Juan Bort, celebró sesión la Junta de Circunscripción Electoral del Partido de Unión Republicana Autonomista. Asistieron todos los componentes y numerosos correligionarios. Se trataba de estudiar el actual momento político y de proceder a la proclamación de los candidatos republicanos que han de luchar en la próxima contienda electoral. Abierta la sesión por el señor Bort, hizo uso de la palabra el presidente del Directorio del Partido, señor Azzati. Este trazó un breve cuadro de los hechos de nuestros días y de la posición de la democracia y del republicanismo ante los problemas que la crisis provocada por la pasada conflagración mundial ha planteado. «Más que nunca—dijo el orador— se impone una activa propaganda de ideales. La espiritualidad de la especie humana sufre los embates de un grosero materialismo. Sólo se habla del estómago: antes se celebraba el imperio del cerebro y del alma. Ahora, todas las clases sociales, atacadas de sordidez y de codicia, envenenan o prostituyen el sentido altísimo y trascendente de la civilización, hablandonos el lenguaje de un egoísmo sin pudor y lanzándose todos los factores y elementos de la lucha a una carrera sin freno ni descanso en busca del dinero, provocando crisis de encarecimiento, cuyo término no se vislumbra, pero cuyos efectos nos dan la impresión de que vivimos en plena catástrofe. Se pierde de vista ó se olvida el más bello de los principios filosóficos: no debe estar constituida la sociedad por un conjunto de intereses antagónicos que engendren la guerra y con ella el fratricidio, sino que los hombres todos deben unir sus estudios y sus entusiasmos para hallar la fórmula jurídica que armonice todos los intereses sobre la base de la felicidad económica. No se puede destruir una civilización que está forjada por los siglos y que no es sino la substancia espiritual que nos legaron multitud de generaciones. No puede aspirarse a la suplantación de unos intereses por otros ni a un cambio de tiranías. La humanidad no debe estar esclavizada por nadie. Aspiramos a hacer libres a los hombres, y esto no puede conseguirse más que mediante el triunfo universal de la democracia, de la que es depositario en el mundo el republicanismo.» El señor Azzati expresó su deseo de que el republicanismo valenciano muestre su potencia y se ofrezca a la opinión como un adalid decidido de las libertades ciudadanas. El señor Bort manifestó que el Partido de Unión Republicana iría como siempre a la lucha por las mayorías, y que había llegado el momento de la proclamación de candidatos, para lo cual suspendió la sesión por cinco minutos. Reanudada la Junta, el escrutinio proclamó a los señores Azzati y Beltrán para que representen al Partido en las próximas elecciones a diputados a Cortes. Los señores Azzati y Beltrán pronunciaron breves discursos de gratitud por el honor de que se les hacía objeto y acto seguido se levantó la sesión.

MAQUINARIA, TIPOS Y ÚTILES para IMPRENTA, LITOGRAFIA y anexos. Ermita, 25 J. FOLQUÉ Telé. 1015

HOY : Liquidación de un taller en marcha : HOY Prensa 4 columnas enfardar y Encuadernación. : Tintas y Barnices ingleses : HOY Metal para fundir y Pasta para rodillos. Máquina rápida alemana, modelo año 1920.—2.500 ejemplares por hora. Esta perfecta y rápida máquina, recién recibida de Alemania, para trabajos comerciales y de lujo, de tamaño doble folio grande, con presión y fintaje cilíndrico, ejecuta a la perfección más exigente, con sólo un operario, 2.500 ejemplares por hora. Está disponible en almacén para entrega inmediata, y se admitirá en parte de pago una máquina vieja.

Doña Carmen García Pardo falleció en Utiel, el día 15 del pasado mes de Octubre A LOS 32 AÑOS DE EDAD habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Eudición Apostólica de S. S. Su esposo don Victorio García García, hija doña María, hermanos don José y doña María, hermanos políticos, tíos y demás parientes, participan a sus amigos tan sensible pérdida y les ruegan la tengan presente en sus oraciones.

A la opinión

De nuevo ve la luz la Prensa valenciana. No crean los lectores que la solución permite asegurar alguna estabilidad. Toda solución de conflictos de esta naturaleza en los actuales momentos, no es sino una tregua. La lucha continúa y se continuará hasta que el buen sentido social y el sentido común en extravío hagan su feliz reaparición. No es posible—dicen los obreros—que vivamos con los actuales sueldos. No es posible—replicamos nosotros—que os demos lo que pedís porque la índole de nuestra empresa no lo consiente. ¿Está en el aumento de jornales la solución de armonía? No: está en el abaratamiento de los productos; y hay que confesarlo: no son los obreros ni somos nosotros los responsables de que se haya llegado a una situación social desesperada por la codicia de los traficantes amparados por un régimen de favor y aun de complicidad. Si España hubiese tenido gobernantes patriotas, seguramente, en los cinco años de guerra y al amparo de nuestra praxidea neutralidad de estultos, se hubiese podido transformar nuestra vida social. No han hecho nada los hombres del régimen, ni, a pesar de las discretas advertencias de los juiciosos, se previó que salir en 1920 como entramos en 1914, constituía un crimen, cuando no una traición. Todo está en abandono. Las enormes riquezas de la fértil y espléndida tierra española no invitan más que al saqueo. Y en ellas entran los miserables que tienen el deber de acrecentarlas para ahitarse hasta reventar. El bien de unos cuantos ha engendrado el mal de todos, el dolor colectivo. De ahí arrancan esos tenebrosos hechos que sublevan la conciencia de los hombres buenos. Los que meditan, los que ponen sobre todas las doctrinas el amor a la vida, sienten consternación. Se vive en plena tristeza social. Se ha eclipsado el sentir patriarcal de la vida. La guerra ha decretado la muerte de muchos sistemas y de muchas sentencias que se tuvo por infalibles durante siglos. Se han hundido las grandes mentiras, las grandes falacias con las que se llevó a los hombres como masas pasueñas, inconscientemente, a la hecatombe. Quizás no lo advierte la mayoría, pero se vive ya en plena revolución; que al fin esta no es más que la crisis de todos los intereses creados en busca de un nuevo módulo. Por ella pasan todas las instituciones. Y también a la Prensa, que debería ser órgano de dirección espiritual más que empresa mercantil, alcanzan las convulsiones del ataque. Ya estamos de nuevo en comunicación con nuestros lectores y con la ciudad, con la hermosa Valencia que no se libra (¿cómo podría?) de estos accesos epilépticos. ¿Hasta cuándo? No lo sabemos. Así podríamos decir que no nos importa saberlo. Con no ignorar hacia dónde vamos, basta. No debe ignorarlo ningún hombre: cada siglo hizo su revolución. Y se dió el caso de que siempre, aquellas revoluciones de un pueblo que traducían un sentir de la humanidad, aparecían al fin de la centuria en que se engendraban. Podemos decir que aquellas eran revoluciones en miniatura: bocetos de revolución. La de nuestro siglo ha comenzado en sus albores porque por ser la más grande que conocieron los tiempos necesitará toda la lenta y paciente labor de cien años para abrirse paso. Y aun dentro de la inquietud y del pesimismo ambientes, felices nosotros, que asistimos al parto de una nueva Era.

ECOS

No hay nada de eso La falta de periódicos en Valencia y la equivocada información de algunos de Madrid han servido para dar aires a una noticia inexacta. Se atribuía al Gobierno el propósito de nombrar para Valencia Alcalde de real orden, como ha hecho en varios pueblos de la provincia, con fines electorales. El agraciado, se dijo primeramente, sería el romanista señor Lagarria, quien ayer negaba verosimilitud a la noticia y hasta hubo quien indicaba [al señor Blanch], si hacía declaraciones datistas ó tarifistas, como ahora se llama el idoleísmo. No hay nada de eso. En Valencia hay y seguirá habiendo alcalde popular, ejerciendo el cargo a satisfacción de la ciudad nuestro correligionario don Ricardo Samper. Aunque el Gobierno de Dato es capaz de mucho, no llegará a confundir a Valencia con un pueblecillo, juguete de monterillas. Servicios a domicilio Los prestan con verdadera frecuencia los ratos, amigos de lo ajeno y devotos de Caco. Estos días ó mejor dicho, estas noches, «trabajan» especialistas en correas de maquinaria y máquinas de escribir. A un comerciante recién establecido le robaron la noche última una flamante. El establecimiento donde se cometió el robo está en una de las calles más céntricas de la ciudad. Los ladrones abrieron las puertas metálicas, entraron, robaron, salieron y las volvieron a cerrar, tranquilamente, sin prisas ni sobresaltos. Hace pocos días se cometió otro robo escandaloso, también en un sitio muy céntrico, en una mercería, a las ocho de la noche. Otro día en una zapatería... Lo mejor del caso es que la policía no sabe dónde encontrar a los ladrones, pero en cambio los robados tampoco saben muchas veces dónde encontrar a la policía, pues sabemos de un comerciante que fué víctima de un robo que, para que se hiciesen cargo de la denuncia, tuvo que recorrer todos los retenes, juzgados, jefaturas e inspecciones que hay en Valencia. De una parte lo enviaban a la otra y, por fin, cuando se hicie-

El conflicto de los transportistas y los huertanos

Comenzó este conflicto, por medio de una huelga, los últimos días de publicación de los periódicos locales. La falta de noticias y de los debidos esclarecimientos y comentarios determinó la agravación del conflicto y dió motivo para que circularan por Valencia, calumnias, embustes y versiones totalmente contrarias a la realidad. Ann entre los mismos transportistas y, sobre todo, entre los huertanos, se procuró sembrar el engaño, ya que muchos de ellos, cuando conocen la verdad, abandonarían seguramente su injustificada actitud. Es necesario también que la opinión, en general, se percate de la razón que asiste al Ayuntamiento. Para ello, pues, vamos a ofrecer a nuestros lectores un relato verídico de todo lo ocurrido, que viene a destruir cuantas insidias y noticias reñidas con la verdad han venido propagando estos días los elementos interesados en que el conflicto no se resuelva justamente. Legalidad del impuesto Al amparo de la regla 2.ª del artículo 137 de la ley Municipal, la Junta de Asociados del bienio anterior, creó un arbitrio sobre circulación rodada por el interior de Valencia, estableciendo las tarifas correspondientes. El presupuesto se expuso al público por plazo de ocho días y nadie reclamó. Se elevó luego a la sanción del señor Gobernador civil de la provincia, cuya autoridad lo aprobó por estimarlo legal. Contra la resolución del Gobernador tampoco se entabló recurso. Después de esto la legalidad del arbitrio resulta indiscutible, por cuya razón, sin duda, los transportistas no se atrevieron a atacarla en ninguna de las numerosas reuniones que se han celebrado. Ultimamente, mal aconsejados por ciertos elementos políticos, fué a Madrid una comisión. La acompañaba—es conveniente que la opinión lo sepa—en Madrid el señor Hernández Lázaro. Visitaron los ministerios y, siguiendo el engaño, apareció aquellos días en las sociedades de transportistas y huertanos, un telegrama ó una copia diciendo que la comisión había triunfado. Regresó la comisión, con el señor Hernández Lázaro y fué recibida por numerosos transportistas y huertanos que celebraban el triunfo y aplaudieron al señor Hernández Lázaro. Pretendían que el Gobierno declarase la ilegalidad (¡¡!) del arbitrio y suspendiera su cobro. Mas he aquí que el Gobierno ninguna disposición adoptó—como es lógico—que justificara el pretendido triunfo. Justicia del arbitrio En estos tiempos no basta que una disposición sea legal; para que tenga verdadera fuerza de obligar es necesario además que sea justa. El arbitrio sobre rodaje es justo. Se funda en la necesidad absoluta de reparar el pavimento de Valencia que constituye un obstáculo para la ciudad, y de poner los caminos en las debidas condiciones de tránsito. Ello representa un gasto considerable y nada mas natural que contribuyan a sufragarlo aquellos que con el uso del servicio acarrear grandes sacrificios al erario municipal.

impuesto, y cuando ya se había llegado a un principio de arreglo sobre la base de un concierto, conviniéndose en que el día 29 se reuniría una ponencia para señalar la cuantía, los transportistas dejaron de concurrir a la última reunión acordada rompiendo las hostilidades y anunciando la huelga. Habían quedado destruidos los kilos puntos de apoyo de los transportistas. Ni el arbitrio era incombodo porque el concierto les garantizaba la libre circulación ni el arbitrio era oneroso para ellos, porque el comercio y la industria, por la voz autorizada de las corporaciones mercantiles y del Sindicato de los gremios, se comprometían a pagar su importe. Agotados, pues, todas las razones, los transportistas se limitaron a declarar que no estaban dispuestos a admitir el arbitrio y que a lo sumo consentirían con que se les exigiese otra cantidad igual a lo que hoy pagan por chapas, esto es, diez pesetas al año. Bien es verdad que esta actitud se debe a una minoría turbulenta que arrastra, por inercia ó por miedo a las coacciones y represalias, a todos los demás. Los huertanos En este conflicto ha surgido una clase que recibe diariamente los mayores beneficios de la Corporación municipal, que está exenta de la mayor parte de los arbitrios y que cuando satisface alguno es de carácter extremadamente módico; clase que, a pesar de ser ajena a la cuestión, es la que más hieralmente levanta un obstáculo para que el Ayuntamiento deje de ejercer sus derechos. Los huertanos secundaron la huelga de los transportistas diciendo que no querían pagar el impuesto. Se les demostró que los carros que entren productos frescos del campo con destino al abastecimiento de la ciudad, así como los carros de estercolar, se hallaban exentos del tributo, y alegaron entonces que hay muchos agricultores que necesitan entrar alguna carga de arena ó de ladrillo para componer las aceras ó algún saco de harina para amasar el pan en sus propias casas. El Ayuntamiento, que comprendía que todo esto era un pretexto, a fin de desvanecer todo reclamo, accedió a otorgar permisos especiales a todos aquellos agricultores que, residiendo dentro del radio de aplicación del arbitrio, tuvieran necesidad de entrar materiales necesarios para las labores del campo ó provisiones para sus viviendas. No obstante, antes de que el Ayuntamiento hubiera acordado restablecer la percepción del arbitrio, ya habían dirigido un oficio anunciando la nueva huelga. Para que se vea la injusticia que cometen los agricultores, bueno será recordar que los carros de labranza no pagan nada por ningún concepto; que los carros de labranza-transporte, abonan cinco pesetas al año; ¡Menos de dos céntimos diarios por inudar la ciudad de escombros y hacer cisco el pavimento! Y, finalmente, que los carros de estercolar, por 750 pesetas al año que pagan en concepto de licencia, se llevan un capital en basura cuyo valor se calcula en un millón de pesetas; siendo lo más extraordinario que de estos carros de estercolar, sólo 253 licencias corresponden a labradores acaudalados en esta ciudad, pues las restantes hasta 1.158 pertenecen a huertanos de los pueblos limítrofes, que hoy son los que con más encargo fomentan la huelga de transportistas, sin que les vaya en ello interés propio de ninguna clase. Otras gestiones Posteriormente se han rechazado otras gestiones, todas ellas con el mismo resultado negativo y con la misma actitud de intransigencia por parte de dichos elementos. El martes último, el Alcalde, obedeciendo a los deseos de concordia manifestados por el Gobernador civil y consecuente en su vivo deseo de hallar una fórmula de concordia, convocó a los representantes de entidades mercantiles, transportistas y huertanos. Estos excusaron su asistencia por medio de un besalamón cuyo cinismo es evidente. Decían que no podían asistir a la reunión y pedían que se les comunicase por escrito lo acordado y exigían además que los «ematers» puedan circular por Valencia ¡hasta las doce de la mañana! Se celebró la reunión, sin la asistencia de los huertanos. Se pidió otra tregua, a la que el Alcalde no podía acceder, porque el Ayuntamiento acordó no concederla. Sin embargo, aún quiso el señor Samper buscar una fórmula de armonía. Bastaba, para conceder la tregua,

La huelga A pesar de todo sobrevino la huelga el primero de Octubre. Y después de varios días de paralización del tráfico, acompañado de coacciones contra aquellos que quisieron ejercer libremente, intervino el Ateneo Mercantil, juntamente con las Cámaras de Comercio, Fomento Industrial y Unión Gremial, cuyas corporaciones solicitaron del Ayuntamiento que se abriese una tregua durante la cual se suspendiese el cobro del tributo para que reunida una ponencia resolviera el conflicto en términos equitativos. Accedió el Ayuntamiento a dicha tregua, dando una vez más prueba de su comedimiento y discreción, y constituida la ponencia por los representantes de aquellas corporaciones, el Alcalde y dos concejales en nombre del Ayuntamiento, los transportistas del Grao y Valencia y el presidente de los agricultores de la Vega, después de muchas reuniones y de un laborioso estudio del asunto, llegó a convenirse una fórmula que consistía en celebrar un concierto para que cada vehículo pudiese entrar libremente mediante el pago de una cantidad alzada por todo el ejercicio, que se fijaba para los carros de una sola caballería en 90 pesetas, para las de dos ó más en 140 y en 180 para los camiones automóviles. Los transportistas, disconformes. Del acuerdo de la ponencia discreparon los transportistas, alegando que aun cuando la Cámara de Comercio, Fomento Industrial, Ateneo Mercantil y Unión Gremial habían mostrado su conformidad, creían ellos que el comercio y la industria de Valencia no aceptarían la opinión de dichos organismos, por cuyo motivo proponían que se oyese a los presidentes de todos los gremios. Claramente se advertía que éste era un nuevo pretexto dilatorio, pues el plazo otorgado terminaba aquel mismo día y además se estaba fallando a lo convenido, pues lo que se acordó al tiempo de nombrar la ponencia es que se someterían todos a lo que la misma resolviese, pero a pesar de ello quiso el Ayuntamiento agotar todos los procedimientos de templanza y de concordia y se avino a prorrogar la tregua por tres días más a fin de que pudiera convocarse a los síndicos de todos los gremios. La reunión de estos señores síndicos se celebró el día 21 y después de una breve deliberación, en la que casi la totalidad de las opiniones fué favorable al arbitrio, recaudó el acuerdo de aceptar la actuación y el criterio de la ponencia.

Necesidad del ingreso Se calcula éste en unas cuatrocientas mil pesetas. Ni siquiera cubriría esta cantidad, dado lo avanzado del ejercicio económico. Es, pues, absurdo y fantástico el supuesto que han propalado de que la recaudación se elevará a algunos millones. El ingreso es relativamente pequeño, pero íntegro, porque su percepción no ha de acarrear gasto alguno al Ayuntamiento. El mismo personal que presta servicio en la línea del arbitrio de carnes, es el encargado de realizar dicha recaudación. Ningún empleado más ha de nombrarse. Valencia entera sabe que el Ayuntamiento vive de un modo precario; muere de anemia. Su presupuesto es inferior al de otras ciudades de menos categoría y no guarda ninguna proporción con el de Madrid y Barcelona. Es el presupuesto de antes de la guerra; y, sin embargo, el coste de la vida se ha duplicado cuando menos. Los funcionarios y los obreros del Municipio reclaman aumento de salario que ha habido necesidad de otorgarles por ser de justicia. Los materiales se encarecen cada vez más. ¿Cómo atender éstos gastos sin mayores ingresos? El resultado de este desequilibrio es el abandono de los servicios públicos. ¿Quiere Valencia continuar sin pavimento, sin alcantarillado, sin higiene, sin escuelas, sin urbanización? No quiere; mas para acometer su transformación, urge regenerarla económicamente. Hace pocos días se aprobó el presupuesto extraordinario para la ejecución del proyecto de pavimento y alcantarillado de la ciudad. El gasto se calcula en veinte millones de pesetas. No sería justo que todo saliera de la cartería, pero menos justo sería aún que los que utilizan el servicio de transportes no pagasen nada. Las obras de transformación del pavimento comenzarán a primeros del año próximo... si los transportistas quieren.

La prudencia del Ayuntamiento. Una vez aprobados los presupuestos pudo la Alcaldía poner en vigor la exacción del impuesto sin más trámites, pero optó por convocar previamente a los interesados a fin de ofrecerles todo género de facilidades y mayor sentido de benevolencia posible en el pago del arbitrio. Convencieron las reuniones en el mes de Mayo, sin que pudiera llegarse jamás a un acuerdo, pues los transportistas consiguieron dilatar el asunto hasta el mes de Septiembre sin presentar solución alguna. Hacia el 15 de Septiembre se les previno que el 1.º de Octubre comenzaría a cobrarse el

Orina Las SALES KOCH curan SIN SONDAR NI OPERAR la uretra, próstata, vejiga y riñones. Distan las estrecheces, rompen la piedra y expulsan las arenillas, curan los catarros e irritaciones de la vejiga, calman al momento las punzadas y horribles dolores al orinar, limpiando la orina de esos pozos blancos purulentos, fétidos y de sangre. Las SALES KOCH, no tienen rival por su acción rápida y segura. Venta boticas de Valencia: San Antonio, Mercado, 71; Gamir, San Fernando, 34, y otras. Pídale gratis método infalible, a la clínica, San Vicente, CIENTO DOS, 1.º

Ba-Ta-Clan (antes Teatro Martí)

EL MUSIC-HALL DE LAS CARAS BONITAS
Hoy, dos estupendas sesiones: 3:30 tarde y 10 noche.
29 notables canzonetistas y bailarinas, 29 — 5 colosales atracciones, 5
¡El éxito del día! LOLA MIRALLES, la más sugestiva artista de variedades.
Colosal éxito de la bella INESITA RIPOLL.
Éxito grande de LA BELLA MARIETINA, el rey de la risa QUINCI TRIO y del original
malabarista LERIN.
Mañana, despedida de la estrella coreográfica GLORIA NARDY y la hermosa CON-
DESITA ZOE.
Lunes, debut de la estrella canzonetista TERESITA PONS y la aristocrática bailarina de
lujosa presentación MARIA PUJOL.
Hoy, a la una de la madrugada, inauguración de los bailes del BA-TA-CLAN, con el con-
curso de todas las artistas y numerosas señoritas de esta capital.

ESLAVA

Esta noche, a las 9:45, FUNCIÓN ÚNICA
LA FUERZA DEL MAL
Tres actos.—LINARES RIVAS
Próximamente, ESTRENO de la comedia en dos actos, última de LINARES RIVAS
—: CRISTOBALÓN :—
Grandioso éxito en Lara, de Madrid

Teatro Apolo

HOY, A LAS SEIS TARDE Y 9:45 NOCHE
— Gran compañía americana —
IMPORTANTE DEBUT
THE REMO
1, 2, 3, 4, 5, 6 y 7
Las Águilas Humanas
SENSACIONAL ATRACCIÓN

que alguien garantizase la recaudación durante los días que durase aquélla, para el caso de que no hubiera acuerdo. Nadie dió tales garantías ni otra fórmula cualquiera y terminó la reunión sin acuerdo alguno.
Ayer un comerciante presentó otra fórmula. Era, desde luego, inadmisible; aparte otras razones, porque dicho comerciante no obraba en representación de los elementos interesados en el conflicto.

El Gobernador civil
Justo es consignar que el nuevo Gobernador civil señor Muñoz Pérez, ha obrado desde el primer momento con toda rectitud y espíritu de justicia, defendiendo los derechos del Ayuntamiento y procurando castigar los desmanes de ciertos elementos que hacía días vienen realizando coacciones, destruyéndolo cosechas y acudiendo hasta el incendio. En otro lugar damos noticias relativas a este aspecto del conflicto.

Acción patriótica
Como notable contraste del poco edificante espectáculo que dan los enemigos sistemáticos del Ayuntamiento y de Valencia, está la actitud digna, patriótica y elevada de los empleados municipales.
Estos dignos funcionarios, víctimas de un presupuesto irrisorio, que perciben sueldos raquíticos, impropios de los tiempos actuales, se reunieron en la Lonja, asistiendo la casi totalidad de los que componen las dos sociedades.

Después de pronunciar enérgicos discursos, demostrando la necesidad de robustecer los ingresos municipales para que en Valencia se puedan acometer las reformas urbanas que necesita, acordaron por unanimidad el presupuesto incondicionalmente al lado del Ayuntamiento, de una manera desinteresada, llegando, si era necesario, hasta a abandonar todos los servicios si se cometía algún atropello contra la representación popular de la ciudad.

Después, en manifestación se trasladaron al Ayuntamiento, vitoreando al Alcalde.
Este se vio precisado a dirigir la palabra, haciéndolo de una manera elocuente y persuasiva, señalando lo desatendidos que están todos los servicios municipales por falta de dinero, poniendo de manifiesto la enorme diferencia que existe entre el presupuesto de Valencia con los de Madrid, Barcelona, Bilbao, Sevilla, Zaragoza y hasta San Sebastián.

Dijo que sustentaba la teoría de que debían contribuir todos los valencianos a engrandecer la ciudad en la medida de sus fuerzas; de manera, que el que tuviera mucho, pagase mucho; poco, el que poco tenga, y que no pague nada el que nada posea.
Terminó recomendando a todos el cumplimiento del deber para hacer una Valencia digna.

Consideraciones
Se desprenden de cuanto dejamos dicho. Los transportistas y huertanos no tienen razón para censurar la conducta del Ayuntamiento, que ha pasado hasta por la humillación, en aras del bien de Valencia. Con lo dicho quedan además destruidas todas las versiones caprichosas y a veces canallescas que han circulado acerca del Ayuntamiento.

A la opinión se la ha engañado. Esto no ocurrirá en lo sucesivo, porque la Prensa se encargará de decir la verdad y desenmascarar a ciertos personajes y personajillos que, por saciar sus apetitos caciquiles, mantienen y fomentan el conflicto.
Esto es lo que deben ver los huertanos y los transportistas a quienes se engaña groseramente. Esos elementos son los primeros que se llamarán a engaño cuando conozcan la verdad.

De todo esto hablaremos mañana.
Los «fematers»
Como hemos dicho, de más de mil licencias expedidas por el Ayuntamiento para estropear, sólo unas doscientas corresponden a huertanos de Valencia. Las otras son de pueblos limítrofes: Alboraya, Tabernes, Foyos, etc. Pues, bien; todos los «fematers» se añadieron a la huelga. El Ayuntamiento les dió un plazo para que vinieran a estropear a Valencia; transcurrido el cual les retiraría la licencia. El plazo hace ya días que expiró y, por lo tanto, los «fematers» deben abandonar ya la idea de volver a llevarse la basura de las casas. El vecindario se va acostumbrando a dejar la basura en la calle, de donde la recogen los obreros de la limpieza municipal. Seguramente el Ayuntamiento organizará mejor todavía el servicio, a fin de dar mayores facilidades al vecindario.
Con lo cual ganarán la higiene y las arcas municipales.

La Asamblea de la Democracia Republicana

Esta Asamblea, de gran trascendencia para la vida nacional, se celebrará en Madrid el 14 del actual.
Los organizadores reciben numerosísimas y muy valiosas adhesiones de toda España.
A la Asamblea se convoca a los republicanos y elementos simpatizantes.
Los elementos de nuestra provincia que deseen asistir a tan importante acto, punto de partida de nuevas y fecundas orientaciones, deben dirigirse, sin pérdida de tiempo, a la Casa del Pueblo Radical, Relatores, 2, Madrid, y recibirán circulars e instrucciones.

Debate municipales

Sesión de ayer
Visita oficial del Gobernador al Ayuntamiento.
Discurso del Sr. Muñoz.
En la sesión celebrada ayer hizo su visita oficial al Ayuntamiento el Gobernador civil don Salvador Muñoz.

Llegó a la Casa Consistorial poco después de las cinco, reuniéndose seguidamente el Concejo bajo la presidencia de la primera autoridad de la provincia.
Hizo uso de la palabra el señor Muñoz, dedicando las primeras que pronunció a saludar a los concejales y a Valencia, ofreciéndose en su persona y en su cargo a cuanto haya de redundar en bien de la ciudad, diciendo que ya ha dado pruebas de sus buenos propósitos.

Habló de la crisis de la hacienda municipal, como una consecuencia de la quiebra de la economía mundial, siendo el único medio de salvar a los ayuntamientos el proporcionarles medios para aumentar los ingresos, cediéndoles parte de la contribución urbana o libertad para aumentar sus recursos.
Dedidó frases de admiración a los que desempeñan cargos en el Ayuntamiento, los más honrosos a su juicio, pues la labor de éste es muy amplia y sus relaciones con el individuo es varia, desde la asistencia en la infancia a la intervención en los graves problemas sociales, en los cuales su misión puede ser muy eficaz y lograr la concordia entre el capital y el trabajo, creando Boissas del Trabajo.

Dijo que no era cierto hubiese venido como gobernador electorero, pues llegaba al Gobierno de Valencia como premio a una modesta actuación social y en este sentido esperaba hacer algo en Valencia, llegando a regularizar de un modo permanente el trabajo.
«Si mi nombramiento—dijo—ha coincidido con las elecciones, no es por mi culpa y he de declarar que no vengo contra nada ni contra nadie y no seré electorero. En política aspiro a conseguir el equilibrio político de todos los partidos, porque no hay poder sin la colaboración de todos.»
Expuso brevemente sus opiniones sobre el nuevo orden social que se ha de elaborar, sacrificando la libertad individual a la conveniencia colectiva y solicitó la ayuda de todos para salvar a la sociedad.
Reiteró su salud y con nuevos ofrecimientos dió fin el señor Muñoz a su discurso, que produjo buen efecto en los concejales.

Contestación del Alcalde
Le contestó, desde un escaño, el señor Samper, quien habló en nombre de todos los grupos políticos que integran la Corporación; lo cual tenía una elevada significación, toda vez que revelaba un amplio sentido de solidaridad, desposeídos todos de partidismo en bien de Valencia, poniendo la política al servicio de la administración y no al revés, como antes sucedía.
Agradeció al Gobernador sus palabras de salud y de estímulo, añadiendo que le había visto actuar con fe y con vehemencia al frente del Gobierno y tenía la certidumbre de que sus actos responderán a sus palabras.

Habló de la pobreza de la hacienda municipal, dándose el caso de que en Valencia, que es un pueblo rico, donde abundan las fortunas privadas, la colectividad vive en la miseria, y el Ayuntamiento no puede atender debidamente sus servicios y así hay un

plumbrado pésimo, monopolizado por una empresa, no hay caminos ni beneficencia y tenemos escuelas instaladas en chanzos.
«Para reintegrarnos a una vida decorosa—dijo—pedimos para el Ayuntamiento liberación económica, como lo solicitamos en la Asamblea de Barcelona.»
Aludió al conflicto del rodaje, en el que el Ayuntamiento tropieza con que el pueblo se resista a pagar, añadiendo que el Gobernador ha apoyado al Ayuntamiento.
Dirigiéndose al Gobernador como representante del poder central—del que tantas desatenciones ha recibido Valencia—solicitó su concurso para cobrar las famosas 700.000 pesetas que desde tiempo inmemorial debe el Estado y la cesión definitiva del lago de la Albufera, entorpecida desde hace diez años por el sueño burocrático.
Saludó finalmente al señor Muñoz, en quien veía, no tan sólo al Gobernador, sino al antiguo compañero, condecorado de los problemas municipales y que como alcalde de Córdoba, supo realizar una labor honrada, trabajando por la ciudad.

El señor Muñoz rectifica y se va.
Hizo nuevamente uso de la palabra el señor Muñoz, recogiendo las pronunciadas por el Alcalde y recordando que cuando él lo era, luchaba con el cerco de la ley, en el que se tenía que desenvolver, y la mezquindad del presupuesto, comparándolo con los grandes presupuestos municipales de otras ciudades europeas.
Habló de la necesidad de que el Ayuntamiento tenga una vida próspera, pues el resurgimiento de la nación ha de tener su origen en el del Ayuntamiento y éste necesita riqueza y colaboración ciudadana.
Prometió gestionar el cobro de las 700.000 pesetas y la cesión del lago de la Albufera y terminó su discurso ofreciendo su apoyo incondicional al Ayuntamiento.
Seguidamente abandonó el señor Muñoz la Casa de la Ciudad, siendo despedido por el Alcalde y los concejales, quedando suspendida la sesión breves instantes.
Al reanudarse, ocupó la presidencia el señor Fagoaga y se puso a debate el

ORDEN DEL DIA
Figuraban en el mismo 24 dictámenes, aprobándose, entre otros, los siguientes:
Que se adquiere un Auto-cauterio «Dechery» con sus accesorios para ensayar el marcado a fuego de las carnes de las reses sacrificadas en los mataderos; conceder varias licencias para obras e instalar motores; que se construyan pasos aduquinados en las calles del Botánico, Azcárraga y Norte.
Pasaron a comisión otros asuntos de trámite y quedó ocho días sobre la mesa el proyecto de presupuesto ordinario para el año económico 1921 al 1922, presentado por Contaduría.

DESPECHO EXTRAORDINARIO
Quedó enterada la Corporación de un oficio de trámite.
La Asamblea Médica
Se concedió al Colegio Médico autorización para que los señores médicos que han de asistir a la Asamblea nacional que ha de celebrarse en breve en Valencia puedan visitar los edificios públicos y se acordó facilitar a la Alcaldía para que organice un festejo para agasajar a los asambleístas.
La Iglesia se apodera de lo que católicamente puede.
Se dió lectura a un dictamen de la comisión de Propiedades y derechos con el inventario de los bienes municipales y proponiendo la reorganización del servicio.
Solicitó el señor Blanch que volviese a comisión para adicionar algunos derechos, olvidados, sin duda, en el inventario y como el señor Feo, presidente de la comisión, no creyó necesario dicho trámite para hacer las rectificaciones necesarias, se dió lectura al inventario, al que puso algunos reparos el señor Blanch.
El señor Feo aceptó dichas indicaciones, añadiendo que esperaba el concurso del señor Blanch para conseguir el cabildo metropolitano que reconozca en favor del Ayuntamiento la propiedad de ciertos muebles e inmuebles que están en poder de la Iglesia.
Un concejal: «Ha hecho mal en advertirlo! Hizo uso de la palabra a continuación el señor Marco, felicitando al señor Cabrelles, que ha llevado a cabo un verdadero acierto del inventario que se discute; ilustrando, además, a los concejales sobre antiguos derechos municipales no prescritos y que pueden representar muchos millones.
Dijo que era necesario hacer una revisión de los bienes del Municipio que detenta la Iglesia ó comunidades afectas a ella.

OTROS ASUNTOS
Se dió cuenta de un oficio de la Unión Musical agradeciendo el donativo del Ayuntamiento para su cooperativa de casas baratas; se aprobó el nombramiento de un profesor de la Banda Municipal; se acordó conceder un premio para un certamen cultural organizado por los estudiantes de Derecho; consideró como gratificación los sueldos que perciben los señores Tramoyeres y Palau; que conste en acta el pésame por el fallecimiento del señor Tramoyeres Blasco y otros empleados; tomar en consideración una proposición del señor Feo para que se construyan nichos gratuitos para los empleados municipales; dejar ocho días más sobre la mesa el proyecto de concurso para construcción de casas baratas, presentado por el señor Marco, y pedir una relación de los ayudantes de instrucción y escuelas donde prestan servicio, para que no se preste con la irregularidad que ahora se padece. «Esto a ruegos del señor Llagaria.

En conferencia secreta
Se levantó la sesión a las seis y media de la tarde y bajo la presidencia del señor Samper quedaron reunidos los concejales en conferencia secreta; para tratar del conflicto creado por los transportistas, de cuyo asunto nos ocupamos en otro lugar del periódico.

De interés para los productores y exportadores españoles
El Centro de Información Comercial del ministerio de Estado, nos ruega hagamos saber a los comerciantes e industriales a quienes interesa figurar en la nueva edición del Catálogo de Exportadores Españoles que prepara dicho departamento, que el día 30 de Noviembre actual dará por terminado el plazo de admisión, procediéndose inmediatamente a la impresión del libro.

Repercusión de los sucesos de Zaragoza

Se nos asegura que ayer estuvieron acuarteladas las tropas en Valencia y que esta medida tenía relación con las noticias recibidas de Zaragoza.

Una fábrica de harinas destruida por el fuego

En las primeras horas de la mañana, coincidiendo con la llegada de los primeros tranvías de la línea de Torrente, safa de Valencia la brigada entera de bomberos. Todo el material útil y disponible partió velozmente hacia Mislata, punto donde se encontraba ardiendo una de las fábricas de harinas más importante de las existentes en esta provincia.
Eran las seis de la mañana y los viajeros que llegaban en los referidos tranvías decían: «Cuando lleguen a Mislata los bomberos ya no hacen falta porque de la fábrica no queda nada.»
No andaban equivocados porque el fuego había prendido bien en la maquinaria, y aunque la brigada de bomberos hubiese acudido con toda urgencia y rapidez, no hubiera podido atajar el fuego, y, claro es, que acudiendo hora y media después del primer aviso, menos podía atajarlo.

La fábrica incendiada
El edificio incendiado forma parte de la fábrica de harinas de don Vicente Tatay. Esta se halla formada por dos edificios, uno de ellos destinado a almacén, grande, amplísimo, y separado totalmente del cuerpo principal de la fábrica, que lo forma un edificio cuadrangular de gran extensión y en cuya parte anterior están situadas algunas habitaciones destinadas a despacho y viviendas. Entre estas habitaciones se hallan las que habitan los dueños, cuando pasan algunos días en la fábrica.
La parte posterior del edificio y los altos, formados por tres pisos y el bajo, estaban destinados a la maquinaria, y aunque se comunica por una puerta mampara con las habitaciones, es lo cierto que éstas quedan separadas por un patio de luces de unos diez metros de anchura.
Ambos edificios están situados en el kilómetro 3 de la carretera de primer orden de Madrid a Castellón y separados por ésta del pueblo de Mislata, y el de máquinas se alza sobre la acequia de Fabara, una de las siete que forman el sistema de riegos de la Vega valenciana, y cuyas aguas daban movimiento a dos turbinas de 50 y 30 caballos.

Además, como esta fuerza ni es segura ni era suficiente, tenía montadas dos máquinas de vapor, una de 150 caballos, sistema Luchers, y otra belga de 40, con sus correspondientes calderas.
La primera de dichas máquinas estaban desmontándose porque desde hace tiempo funcionaba la fábrica eléctricamente, movida por dos dinamos de 100 caballos de fuerza cada una.
En el primer piso estaba montado el banco de máquinas, dividido en dos secciones, Daverio y Butler, compuestas de 36 cilindros, diez de ellos trituradores y los restantes desagregadores y compresores.
También estaban en este piso los pedreros de la sección de limpia.
El segundo piso estaba cruzado por todos los tubos de comunicación entre los cilindros y los aparatos denominados planchisters, que estaban colocados en el último piso. En el segundo piso se encontraban las tarazas, donde se despunta el grano y los recolectores.
En el último piso, además de los planchisters, se encontraban los tornos y era donde se hacía el cermdo.

Todos los pisos comunicaban con grandes tubos destinados a la alimentación de los cilindros y al ensacado.
La fábrica no funcionaba por completo en la actualidad porque una de las secciones de la misma, la Daverio, había estado en reparación y debía funcionar en breve.
Realizando esta reparación se encontraba Amadeo Wagner, montador de la casa Murt y Morros, de Barcelona, que al declararse el incendio se encontraba durmiendo en las habitaciones de los dueños.
La sección Daverio, como la Butler, podían fabricar 350 sacos diarios de harina, consumiendo 50 toneladas diarias de trigo.
En la actualidad, en el almacén apenas había unas 300 toneladas de cereal porque esperaban la llegada de un buque con trigo argentino y se retrasan mucho los envíos por vagones.

El incendio. Derrumbamiento del edificio. Obreros que se salvan.
Como no funcionaba en su totalidad la fábrica, componían el turno y guardia de noche cuatro obreros llamados Miguel Ferriol, Gonzalo Guillot, Francisco Medina y otro. Uno de ellos en la sección de limpia y los otros tres en los cilindros y planchisters.
Estos obreros entraron de servicio a las diez de la noche, y a las tres y media de la madrugada el obrero Francisco Medina que se encontraba en el departamento de empaque de harina, notó fuerte olor a madera quemada y al momento que por los tubos de comunicación de la limpia subían grandes llamas. Avisó a sus compañeros, dieron todos la voz de alarma; despertaron con rapidez al montador señor Wagner, al molinero Mariano Arguedas y a Juan Cruz Curto, que se levantaron y buscaron las mangas para encubrirse a las tuberías y hacerlas funcionar con el agua de los tres depósitos que tenía la fábrica, y todo fué inútil porque a los pocos instantes de iniciarse el fuego ya todo el edificio era una hoguera y comenzaron los desplomes de la techumbre.
A las seis de la mañana se hundió la cubierta y el último piso, después los restantes y a las dos de la tarde sólo algunas paredes indicaban el punto donde estuvo la fábrica.
Desde el despacho se avisó por teléfono a Valencia y se pidió la salida de la brigada y cuando ésta llegó, como ya hemos dicho, poco pudo hacer, pues el fuego lo había devorado todo.
A las primeras demandas de socorro acudieron el albanil Vicente Mir e hijos, el carpintero Helodoro Mateu y su hijo, Francisco Llopis, encargado de los carros y el

vecindario en masa de Mislata, que realizaron verdaderos esfuerzos para ver si conseguían establecer el debido dique al fuego.
Todo fué inútil, y aunque algunos de ellos tuvieron en peligro su vida, afortunadamente no hubo desgracias personales.
Matías Mir, hijo del albanil de la fábrica, la triste noticia al dueño don Vicente Tatay.
El albanil Mir, Helodoro Mateu y Miguel Ferriol se encontraban en el último piso de la fábrica realizando trabajos y se vieron amenazados por el fuego e incommunicados por haberse quemado el ascensor, y para salvar su vida tuvieron que descolgarse por una de las cuerdas del montacargas.
Los dueños se trasladaron inmediatamente a la fábrica y en cuanto regresaron a Valencia, profundamente afectados, se encerraron en sus habitaciones.

Las causas. Dos millones de pesetas perdidas.
Las causas del siniestro son desconocidas en absoluto. Circulan sobre ellas varias versiones, pero la más creíble es que en la instalación eléctrica se produjo un contacto en los hilos conductores, saltó una chispa y prendió en esa borrija que se forma en las fábricas de harina en todos los aparatos y tubos de las mismas, que arde con la misma facilidad que el algodón pólvora, y por los tubos comunicó el fuego que a las dos horas de iniciado había destruido una de las más importantes fábricas de harinas cuyo coste bien puede afirmarse es superior a millón y medio de pesetas y que en la actualidad no podrá ser sustituida la maquinaria por otro cosa cuyo coste sea superior a dos millones de pesetas.
La fábrica incendiada tenía un portero y un sereno.
El sereno, llamado José Ramón Bellvis está enfermo, y el portero Francisco Bellvis se encuentra en Vallada, donde ha muerto su madre estos días.
Además del dueño, señora e hijos del señor Tatay, acudieron al lugar del siniestro el ingeniero municipal señor Pichó y varios concejales.
Se nos asegura que la fábrica no estaba asegurada. Es tal la propensión a incendio y el riesgo que corren las fábricas de harinas, que las compañías de seguros exigen primas especiales y muy crecidas para asegurar estos edificios.
Quienes crucen la carretera de Madrid por Mislata verán sólo los restos de un siniestro, el más importante de los ocurridos en Valencia en muchos años: una fortuna desaparecida en dos horas.

Con material como el existente en el parque de Bomberos no se puede prestar un buen servicio de incendios. Precisa que el Ayuntamiento, apenas se solucionen los conflictos graves que hoy retienen su atención, diga al comercio y a la Liga de Propietarios que el refuerzo de sus ingresos es necesario, no sólo para la vida del Municipio, sino también para dotar a Valencia de un servicio de incendios adecuado a la importancia de la ciudad y a los arrestos que tienen los individuos que forman la brigada.

NOTICIAS
En Madrid, adonde fué con propósito de continuar sus estudios de la carrera de Leyes, se encuentra enfermo nuestro querido compañero Vicente Alfaro.
Estuvo bastante grave, pero afortunadamente su estado en la actualidad es satisfactorio. En la clínica del doctor León ha sido cuidadosamente atendido.
Esperamos y deseamos su rápido restablecimiento.

TEATRO RUZAFÁ
Función para hoy a las 9:30 noche.
LOS NOVIOS DE LAS CHACHAS SU ALTEZA LOS POSTINEROS
El teniente fiscal de esta Audiencia, don Octavio Sánchez Cortés, ha sido ascendido en el cargo y trasladado a la Audiencia territorial de Barcelona.
Para ocupar su vacante se ha nombrado a don Lorenzo Gallardo.

CIRCO REGUES
Hoy sábado, a las 9:30 noche, EL SOL DE ESPAÑA
Grandioso éxito, lujosa presentación.
LOS CALABRESSES
Estreno en este teatro.
Hemos experimentado viva satisfacción al saludar y abrazar a nuestro querido amigo Mr. Smian, capitán del ejército francés y distinguido profesor, tan conocido y estimado en Valencia, quien cumplidos sus deberes militares para con la patria, viene de nuevo a nuestra ciudad a instalar su Academia de lengua francesa.

TEATRO RUZAFÁ
Función para hoy a las 9:30 noche.
LOS NOVIOS DE LAS CHACHAS SU ALTEZA LOS POSTINEROS
Si sientes que te duele alguna muela no le culpes a nadie que te duela. El único culpable eres tú sólo por no enjuagarte con Licor del Polo.

CIRCO REGUES
Hoy sábado, a las 9:30 noche, EL SOL DE ESPAÑA
Grandioso éxito, lujosa presentación.
LOS CALABRESSES
Estreno en este teatro.
COMPATIBILIDAD
Los enfermos del tubo digestivo pueden usar a la vez que el bicarbonato de sosa y aguas minerales alcalinas, el Elixir Estomacal de Sáiz de Carlos, pues son compatibles.

TEATRO RUZAFÁ
Función para hoy a las 9:30 noche.
LOS NOVIOS DE LAS CHACHAS SU ALTEZA LOS POSTINEROS
Los enfermos del tubo digestivo pueden usar a la vez que el bicarbonato de sosa y aguas minerales alcalinas, el Elixir Estomacal de Sáiz de Carlos, pues son compatibles.

THE LAXO
CURA EL ESTREÑIMIENTO
1'25 ptas. en todas las farmacias

Salón de moda
Los mejores programas.—Exclusiva del «Programa Ajusta»
HOY, 3 grandes éxitos 3, HOY
ACTUALIDADES GAUMONT
En las que aparece S. M. LA REINA, con el traje de Coronela honoraria del regimiento de su nombre en Valencia, conversando con el ilustre SOROLLA.
Segunda jornada de la interesante película

El amante de la Luna
Completará la sesión la film en dos partes
FIBRAS EN LIBERTAD
Lunes, extraordinario programa.

Cine Sorolla
REVISTA PATHÉ, 602
Extraordinario estreno de la comedia
La condesa Doddy
4 partes
Creación de la gran artista alemana de fama mundial
POLA NEGRI

Instituto de belleza
Por el gran artista «EL», cómica
Nota.—Lunes: «PAPA LEBONART, por el gran artista Mario Bonard.
Siempre estrenos de los mejores programas.

CINE EL CID
Vea usted hoy mismo
el 1.º y 2.º episodios de

Jack, corazón de león
y sigue esta superior a toda película de series
Habrá usted visto
el asunto que sin mentiras ni mentiras le pondrá los pelos de punta por sus
ARRIESGADAS ESCENAS
ESCALOFRIANTES AVENTURAS
Y DISLOCANTES MAMPORROS
Lo más asombroso y sensacional
LUNES, 3.º y 4.º episodios

Teatro Lírico
Presenta
POLA NEGRI
la asombrosa artista polaca en

Calvario de una esposa
Super-programa U. F. A. ALEMÁN
Estreno del enorme humorista
EL (HAROLD LLOYD)
Lunes: LEDA OYS.
Martes: PROGRAMA ALEMÁN.
Viernes: SALVINI - Extraordinaria UNIÓN.

PURGACIONES
El remedio más eficaz de los conocidos hasta hoy para curar las purgaciones, hinchazón, irritación, gases, etc., es la inyección analítica Valerit Palacios.
Farmacia de Valentín Palacios, Bajada de San Francisco, 32, Valencia.

Dr. Bellver García
Clínica. Vías urinarias.
: Venéreo. Skills :
APLICACION DEL 600
Consulta: De 11 a 1 y de 6 a 8
CARNICEROS, 2, PRINCIPAL
(Esquina a la calle de Santa Teresa)

Preservativos!
La persona que desee comprar con toda reserva garantía los mejores, más fuertes PRESERVATIVOS de goma, verdaderamente insuperables «VORX», desde una peseta docena, diríjase a LA INGLESA (nombre registrado), San Vicente, 164.
Entrada muy reservada por la calculería.

ALMORRANAS
Curación en muy pocos días con la pomada antihemorroidal Valentín Palacios. Cura el dolor a la primera ó segunda aplicación.
Venta VALENTÍN PALACIOS, Bajada San Francisco, 32, Valencia.

Espectáculos
TEATRO PRINCIPAL
Sesión continua de cine desde 5:30 tarde a 12:30 noche.—Barrabás.
TEATRO APOLO
A las 6 tarde y 9:45 noche: Funciones de Circo.
TEATRO PRINCESA
Compañía de Pio Davi.—A las 9:45 noche: El azulejo.
TEATRO RUZAFÁ
Compañía de Patricio León.—A las 9:30: Los novios de las chachas, Su alteza y Los postineros.
TEATRO ESLAVA
Compañía de comedia.—A las 9:45: La fuerza del mal.
TEATRO OLYMPIA
Compañía de Emilio Thuillier.—A las 9:45: Los chorros del oro y Cobardías.
SALON CIRCO REGUES.
A las 9:30: El sol de España y Los calabreses.
TEATRO LIRICO
Gran sesión única de cine desde las 4:30 tarde hasta las 12:30 noche.—Calvario de una esposa.
MUSIC-HALL MARTI.
De 6 tarde a 9 noche y de 11 noche en adelante: Espectáculo de variedades estilo parisién.
EDEN TERCET.
A las 3:45 tarde y 9:45 noche: Varietés.—Espectáculo por consumo: 10n.
CINE MODERNO.
De 4:30 tarde a 12:30 noche: Gran sesión de cine.—«El amante de la luna» (2.ª jornada).
SALON CINE SOROLLA.
Sesión continua de cine de 4:30 tarde a 12:30 noche.

GOBIERNO CIVIL

El nuevo Gobernador.—Su intervención en el conflicto sobre el rodaje. Agricultores y transportistas encarcelados. Las subsistencias.—El encasillado por la provincia

Cuando fué suspendida la publicación de los periódicos, ya planteado el conflicto del rodaje, se hallaba al frente de este Gobierno civil el señor Sousa, que a la verdad no se condujo en este asunto con la discreción y el acierto que fuera de desear.

El Gobierno de Dato, quizás por este motivo, ó más bien ante la proximidad de las elecciones parlamentarias, estimó, sin duda, que no era el señor Sousa la persona indicada para dirigir el tinglado electoral. Se apeló a la consabida fórmula de la dimisión, y el señor Sousa marchó de Valencia.

Para sustituirlo fué designado don Salvador Muñoz Pérez, a la sazón gobernador de Castellón, quien se posesionó del cargo el 19 de Octubre.

El señor Muñoz, hombre activo é inteligente—«así parece», joven y según antecedentes, bien dispuesto para intervenir en los conflictos sociales, hizo ante los periodistas las manifestaciones acostumbradas: hacer respetar y cumplir las leyes, mostrar buenos deseos en cuanto pudiera beneficiar á Valencia, ser lo menos político posible—política pequeña y cicatera, se entiende—, pléandose, naturalmente, á las órdenes del Gobierno.

Ya iremos viéndolo... El señor Muñoz, que ha sido alcalde de Córdoba, conoce á fondo la forma precaria como se desenvuelven los ayuntamientos, y respecto al de la capital hállase animado por un espíritu de justicia para auxiliarlo en su gestión administrativa.

En la cuestión del rodaje ha presidido varias reuniones de huertanos y transportistas, incluso asistiendo alguna vez el Alcalde, señor Sampedro, y representaciones de las clases mercantiles, buscando fórmulas que pusieran término al conflicto, de modo decoroso para todos, aunque sin conseguirlo hasta ahora.

Nos dijo el señor Muñoz el miércoles último que había ordenado la detención y el encarcelamiento de la junta directiva de la Sociedad de huertanos, por comprobarse que habíase cometido coacciones en las vegas, y justificaba esta medida por haber hecho responsable á dicha directiva de los desastres que pudieran cometerse en los caminos vecinales, con motivo de la entrada en la capital de hortalizas y carros de transporte. En efecto, algunos de dicha directiva han ingresado en la cárcel.

Simultáneamente la directiva de la Patronal de transportistas comunicó al Gobernador la dimisión de los que la componían, y el señor Muñoz dispuso que si al día siguiente no se le notificaba quiénes formarían la nueva directiva, disolvería la sociedad, como así lo efectuó el jueves por la tarde.

Anoche hablamos, como de costumbre, con el Gobernador y nos dijo:

—He ordenado el encarcelamiento de los señores que componían la directiva de transportistas, en vista de que continúan las coacciones. Ya han sido detenidos dos ó tres de ellos: yo estimo que hay que prevenirse contra las cabezas, contra los presuntos causantes de tales coacciones.

El 22 de Octubre presidió el nuevo Gobernador por primera vez la Junta provincial de Subsistencias, en la que se trató de diversos asuntos de su competencia, siendo los más importantes: la distribución de 9.000 toneladas de arroz que la Junta tenía á su disposición, á 52 céntimos kilo, que con los gastos inherentes al transporte y demás podría venderse, al detall, á 60 céntimos; quedar enterada la Junta de que en breve llegarían á este puerto 3.000 toneladas de trigo, acordándose, á propuesta del Alcalde, solicitar del Gobierno que adjudicara dicho trigo al Ayuntamiento y ofreciendo el Gobernador cumplimentar el acuerdo, acordándose también prevenir á los comerciantes detallistas en azúcar que no pagaran dicho artículo, en los almacenes, á mayor precio del fijado por el Gobierno como tasa, denunciando, en todo caso, á los almacenistas que se negaran á acatar y cumplir esta disposición de la Superioridad.

También nos manifestó el Gobernador que el día 3 del actual había recibido la visita de una comisión de tipógrafos, para pedir la libertad de los presos gubernativos, contestándole el señor Muñoz que le dieran nota escrita y estudiarla con todo interés el asunto.

Anoche nos entregó el Gobernador la siguiente nota oficiosa conteniendo el encasillado ministerial por la provincia para las próximas elecciones á diputados á Cortes:

- Albaida, señor conde de Torrefiel.
Alcira, señor don Pascual Flores.
Chelva, señor don José Ferrás.
Chiva, señor don José Garrigós.
Enguera, señor don Carlos Hernández Lázaro.
Játiva, señor don Facundo Burriel.
Torrente, señor don Juan Bautista Valledobas.
Liria, señor marqués de Cáceres.
Requena, señor don Rafael Marín Lázaro.
Ondina, señor don José Costa.
Suca, señor don Emeterio Muga.
Sagunto, señor marqués de Vivel.
Respecto á la capital, dijimos el señor Muñoz que, seguramente mañana ó el lunes daría los nombres de los candidatos.

Finalmente nos dijo el Gobernador que aprovechando la circunstancia de hallarse reunida la Diputación ayer mañana, tuvo el gusto de saludar á los diputados, cambiándose las frases de cortesía acostumbradas en estos casos, y que también por la tarde hizo la visita oficial al Ayuntamiento, presidiendo parte de la sesión y saliendo gratamente impresionado de la cortes acogida que le habían dispensado el Alcalde y los concejales.

“Nuevo Mundo”

Como siempre, el sumario encierra lo más agradable que cualquier lector poco contentadizo ansiara.

Su crónica semanal, nuestros poetas, el problema de las viviendas, los sucesos en Barcelona, Pilar Alonso (fotografía, cuplé, letra y música), la figura de la semana: el novelista Wells, Modas, la semana teatral, literatura y actualidad, El hombre espejo, por Chamunno, la semana humorística, variedades, etc.

Los teatros - Teatro Apolo - La temporada de ópera

Mejor diríamos la presentación de «Parsifal» en Valencia si hubiéramos de expresar la nota saliente de la breve temporada de ópera en el vecino coliseo. Nota de arte que, aun á sabiendas de que iba á costarle cara, ha sabido y querido dar la empresa, Manuel Salvador, que sólo por el hecho de haber glorificado el nombre de Wagner merece ser colocado entre los empresarios prósperos.

Comprenderán los lectores que, aparte los días transcurridos desde este suceso artístico, sin los agobios de tiempo y espacio ante la aglomeración de hechos y originales, derivados del forzado mutismo de cuatro semanas, por deber y por devoción al genio wagneriano dedicaríamos largo espacio á comentar el estreno de «Parsifal». No podemos hacerlo hoy, pero sí consignar que la obra en general, poco asequible para la mayoría de los espectadores, produjo verdadera estupefacción, sobre todo el cuadro del primer acto—la Consagración del Grial—y en que termina el drama, sobrias páginas musicales, de una polifonía arrebatadora y emocionante, que hizo resaltar en forma desusada (para nosotros) la maravillosa orquesta del maestro Arbós, dirigida con la singular competencia y la probidad artística unánimemente reconocidas en tan eximio profesor. Y fué precisamente en estos momentos solemnes donde el público que asistía al espectáculo, informado de la trascendencia de la partitura, sentíase predispuerto á la admiración mudá más que á exteriorizarla por medio del aplauso: emoción puramente subjetiva.

«Parsifal» gustó á todos, como no podía menos á los más, en aquello que á su modo entendieron; á los profesionales y delectantes por el mundo de ideas que advertían en esta definitiva obra del maestro del drama musical.

Los intérpretes, singularmente María Liácer, el tenor Isidoro Fagoaga, el barítono Cesare Fornichi y el bajo Antonio Villuendas, estuvieron más que discretos sirviendo los designios de Wagner, nada á propósito para lucir personalmente. Fueron ovacionados, y con ellos la Orquesta Sinfónica de Madrid y su director Arbós.

Como «Parsifal», la «Walkyria» tuvo dos adiciones, que constituyeron el consabido éxito para la orquesta, para la tiple Camino Béjar, excelente Sigüenza; para María Liácer, Isidoro Fagoaga y barítono Fornichi, digno Wotan, como cantante y actor.

María Liácer tuvo un éxito resonante en «Aida»—nunca la vimos tan acertada y tan en posesión de sus medios vocales—, gustando también el tenor Amadeo Ferré.

Defraudó la tiple japonesa Tamaki Miura, que en «Madame Butterfly» sólo demostró poseer muy bellos trajes y una voz bien timbrada, y respondió á la fama de que venía precedida la tiple lírica Blanca Stagno Bellincioni, admirable actriz y buena cantante en «Manon» y «Thais».

El tenor Dino Borgioli, que debutó con «Favorita», tuvo una grata acogida, bisando el «espíritu gentil» y un éxito franco y merecido en «Manon».

En conjunto, la temporada resultó interesante, sobre todo por las representaciones de «Parsifal» y «Walkyria», por la Orquesta Sinfónica de Madrid y porque se dió cuanto hablase ofrecido.

La empresa, que experimentó serios quebrantos económicos—en parte debidos á las dificultades para difundir las excelencias de obras y artistas—, merece toda suerte de elogios. Nosotros los tres tribuimos, y muy efusivos, porque ha sido un empresario valenciano quien ha dado á conocer «Parsifal» en Valencia.

TEATRO RUZAFÁ

“SU ALTEZA”

Sea por simpatía hacia tres autores noveles, ó bien por el deseo de apreciar si acertaban en la obra, es lo cierto que anoche había inusitada expectación entre el público del favorecido teatro de Ruzafa, viéndose lleno hasta el vestíbulo.

«Su Alteza», zarzuela en cinco cuadros, letra de José María Juan García y Jaime Ferrer Vercher, con música de Francisco Andrés Romero, produjo buena impresión de conjunto, no sólo por la visualidad que ofrece la «mise en scene», sino por reconocerse en sus autores acuerdos que prometen éxitos completos y resonantes. El de anoche, en rigor, sólo fué lisonjero, y ello debido principalmente á la partitura, adecuada á la situación y con ideas melódicas—el dúo de tenor y tiple—que valieron justos aplausos al joven compositor señor Andrés Romero.

Sin duda prodiga con exceso el tiempo de vals, pero esto no lo atribuímos á penuria de inspiración, sino á que el músico se deja influir por modas que ya, en género, van cayendo en desuso. De todas suertes se apreció el noble esfuerso del novel compositor, y aparte aplaudir el público casi todos los números, hizo repetir los ya citados y un lindo baile del primer cuadro.

El libreto, pueril y sólo con relativo interés, consiguió pasar, que no es poco, sobre todo á la vista de algunos chistecitos. Se advierte que el prejuicio de la ópera extranjera ha influido, tanto para hilvanar la fábula como en los procedimientos para desarrollarla.

Los autores salieron á escena varias veces y saborearon las mieles del aplauso.

María Mathew, la tiple de la voz bellísima, dijo frases y matizó en los picados, así en el dúo como en la romanza aludidos, con la afinación y la seguridad que tanto la distinguen. El público se fué tras ella y la ovación con todo entusiasmo. Un éxito más de la linda paisana.

La señora García Ramírez hizo aplaudir en el único número que cantó, como también el tenor Vercher, que estuvo á la altura de las circunstancias en unión de la señorita Mathew y como ella fué aplaudido.

El barítono Barberá, Patricio León, Ignacio León y Pazo Tomás, á pesar de los embolados que les adjudicaron, supieron contribuir á la excelente acogida que mereció «Su Alteza».

La obra, bien vestida y presentada, en conjunto, con el decoro que se acostumbra en Ruzafa.—S. A.

Mañana daremos un extracto de los estrenos y datos más salientes celebrados en los teatros de la Princesa, Ruzafa y Eslava.

Por telégrafo y teléfono

LOS CAMBIOS

Table with exchange rates for Madrid, 5. Francos, Libras, Marcos.

De Barcelona

Fusiles para los obreristas

Se asegura que ha llegado un importante alijo de fusiles ingleses destinados á los elementos obreristas de esta capital.

La huelga general

Parece ser que el viaje del Noy del Sur está relacionado con las gestiones que se realizan para plantear la huelga general en toda España.

La situación general

Sigue en igual estado el aspecto general de la ciudad.

A la huelga de metalúrgicos se sumó la de electricistas, asegurándose que quedaría Barcelona á oscuras; pero esto no ha tenido efecto debido á que una comisión del Sindicato único de actores de teatros visitó al comité de huelga, significándole los numerosos sindicatos que, de cumplirse el acuerdo de dejarla de trabajar, y el comité revocó la orden, pudiendo trabajar los espectadores.

Los atentados

Continúan registrándose diariamente atentados sindicalistas, sin que haya sido posible encontrar una fórmula que solucione el conflicto.

Las autoridades

El gobernador y las demás autoridades han declarado que su actuación siempre será con arreglo á ley.

También huelgan

Los obreros y empleados municipales se han declarado en huelga de brazos caídos, afijándose al Sindicato.

Protesta

El presidente de la Mancomunidad ha formulado una protesta por el nombramiento de alcaldes de real orden que juzga atentatorio á las libertades de que deben gozar los municipios para su mayor acierto en la labor administrativa.

Noticia desmentida

A últimas horas de la tarde circuló el rumor de que había sido víctima de un nuevo atentado el presidente de la Federación Patronal señor Graupera.

Conferencias

El subsecretario del Trabajo ha celebrado á primeras horas de la madrugada una conferencia con el comité de huelga de los metalúrgicos, habiendo hallado una fórmula que parece puede solucionar el conflicto y que será presentada mañana á los patronos.

Elecciones en el extranjero

El embajador de España en Londres ha teleografiado al ministro de Estado, participándole que el lunes último se celebraron allí las elecciones municipales. El partido obrero resultó derrotado en todos los distritos, incluso en aquellos en que se tenía descontado previamente el triunfo de los socialistas.

Medicamento fatal

Cartegena.—La niña de catorce años, Rosa Ferrer Abedo, se presentó en la farmacia de Rosique, solicitando un medicamento sin la presentación de la receta médica.

El sueldo de los funcionarios públicos

Ha pasado al Consejo de Estado, favorablemente informado por la Intervención general el expediente relativo á la mejora de sueldo de los funcionarios públicos á partir del 1.º del mes actual.

La carastía del dinero

Desde hoy comenzará á regir el nuevo tipo de descuento del Banco de España, que ha sido elevado del 5 al 6 por 100.

Los fondos públicos pasan de 4 y medio á 5 y medio.

El dinero está caro en todas partes. En Inglaterra y en los Estados Unidos al 7 por 100, y España se ha creído en el caso de imponer nuevas tasas de interés, para evitar que salgan capitales nacionales á la aplicación de valores ó descuentos extranjeros.

Un cuadro de Goya

Los periódicos de Madrid recogen una información publicada en «El Eco de Santiago» demostrando la autenticidad de un notable cuadro de Goya que se encuentra en el Hospital Real de Compostela.

En la sala real de aquel Hospital, decorada con retratos de soberanos, encontrábase desde hace muchísimo tiempo un notable retrato de Carlos V, cuya procedencia se ignoraba.

En los diversos inventarios existentes en el archivo aparecía siempre designado así: «Un retrato de Carlos V con marco dorado.»

Después de laboriosas investigaciones en el archivo, el señor Sánchez Rivera ha podido encontrar la prueba de que el retrato es obra del insigne Goya.

Dicha prueba es un valioso autógrafo, un recibo del gran pintor aragonés que dice así:

«Recibí de don Vicente Vázquez del Viso, vecino de esta corte, dos mil reales vellón por el retrato que de orden suya hice de S. M. reinante para remitir y colocar en el gran y real hospital de la ciudad de Santiago. Y para que conste, doy el presente, que firmo en Madrid á 6 de Marzo de 1790.—Son dos mil reales de vellón.—Francisco de Goya. (Rubricado).»

Estrenos

En Apolo se estrenó el sainete de costumbres madrilenas «La del dos de Mayo», original de los hermanos Quintero, música del maestro Barrera, que obtuvo un mediano éxito.

Los autores no quisieron presentarse al público pudiendo decirse que la obra sólo tuvo un éxito de simpatía.

La situación en Zaragoza

Zaragoza.—El gobernador ha publicado un bando en el que consigna la disolución de los Sindicatos y Federaciones obreras por estimar contrario su funcionamiento al buen gobierno de la ciudad.

Temiase que esta disposición produjera excitaciones entre los elementos obreros, pero no ha ocurrido así.

A pesar de la anomalía hoy entraron numerosos obreros al trabajo.

La policía continúa practicando detenciones y realizando registros.

Han sido puestos en libertad el delegado de los electricistas y representante de los ferroviarios, que fueron detenidos recientemente por no resultar cargo alguno contra ellos.

Los complicados en el asunto de la bomba

Zaragoza.—El jefe de la policía, no seguro de la inocencia del presidente del Sindicato de electricistas, José García, á pesar de sus protestas de no haber intervenido en el asunto de la bomba encontrada al obrero Máximo Félix, hizo hoy una nueva diligencia.

Consistió ésta en presentar al García en rueda de presos, siendo reconocido por el Félix que al verle exclamó: «Ese es el que me dió la bomba.»

A pesar de esto, el García, sin mutarse, continúa negando su intervención.

Dice el jefe del Gobierno

El jefe del Gobierno ha manifestado que se ha recibido un despacho de Franco Rodríguez agregado á la misión española que marcha al Brasil en representación de España, comunicando que ha llegado felizmente á Bahía.

Se desmiente

El jefe del Gobierno ha desmentido se haya pensado conceder aumento á los sueldos de los funcionarios públicos, rumor que se publicó en toda la Prensa de España y que obtuvo una favorable acogida entre los mismos.

Crimen

Vitoria.—En el pueblo de Ibarra el maestro de escuela infligió un castigo á varios de sus alumnos.

El hermano de uno de éstos se enteró del hecho, marchando á casa del profesor y al encontrarse con él le descargó varios golpes.

El maestro, sacando un revólver, disparó sobre su agresor, matándole.

Al conocerse tan luctuoso suceso en el pueblo produjo gran sensación.

Se reunió la Asociación Provincial del Magisterio acordando amparar á su consocio. Este se presentó espontáneamente.

Fue conducido á la cárcel, quedando incommunicado hasta que sea puesto en claro lo ocurrido.

DETENCIÓN IMPORTANTE

Sevilla.—El mecánico Manuel Rodríguez ha denunciado á Manuel Caro, que le amenazó de muerte varias veces, diciendo que éste pertenece al Sindicato único.

Ejerce, según el denunciante, el cargo de ejecutor de las sentencias de muerte que se dictan por los elementos terroristas.

Al detenido se le encontraron varias armas.

Se atribuye gran importancia á la detención, suponiéndose que el denunciado tiene la clave de varios atentados cometidos.

Choque

Zaragoza.—En la estación de Gallur una máquina que efectuaba maniobras chocó con el mixto de Zaragoza, resultando tres viajeros heridos de alguna consideración.

Los destrozos son de bastante importancia.

Huelga general

Salamanca.—Hoy ha sido el tercer día de huelga general.

Entraron al trabajo bastantes obreros. En la población abunda el pan fabricado por los patronos panaderos y sus familias, auxiliados por los soldados de administración de guarnición en la capital.

Se han sumado al paro los obreros madereros y dependientes de comercio.

El Comité de huelga ha solicitado la solidaridad de los empleados en el servicio público que parece ser se declararán también en huelga originando un grave conflicto por no poderse verificar los enterramientos.

La policía detuvo á cuatro camareros huelguistas que ingresaron en la cárcel acusados de cometer coacciones.

El director de la Normal de Maestros interviene para solucionar el conflicto.

Consejo

El lunes 3 martes próximo se celebrará Consejo de ministros en el que según todas probabilidades se ocupará el Gobierno de la situación de Barcelona y Zaragoza.

Escalafón único

El ministro de Instrucción pública ha manifestado que, atendiendo á las numerosas quejas que se reciben, ha decidido formar un escalafón único de maestros.

Se ha vuelto á suspender

Se ha celebrado la tercera subasta del ferrocarril directo de Valencia á Madrid que, como se esperaba, ha sido declarada desierta.

Siguen las agresiones en Marruecos

El general Berenguer comunica que según le participa el jefe de las fuerzas de Xauxen al hacer ayer aguada las tropas se escaparon unos mulos al campamento enemigo y al recogerlos se inició tiroteo, resultando herido gravemente el soldado Benedito Genaro.

Descontento en el ejército

Según rumores, ha causado gran revuelo entre las clases del ejército el aumento concedido á los guardias de Seguridad y guardia civil.

En Barcelona parece ser que en el cuartel de la Montaña y otros los sargentos se presentaron á sus jefes, protestando de que no se les atiende en sus necesidades por ser sus sueldos insuficientes para atender al mantenimiento de sus casas.

El ministro de la Guerra preguntado acerca del asunto, manifestó que nada sabía oficialmente aunque hasta él había llegado el rumor antes dicho.

El capitán general dijo que nada sabía, aunque procuraría informarse.

También entre el personal de los ministerios ha causado alguna agitación este aumento, pues juzgan que es favorecida en demasía la policía que en poco tiempo ha recibido ya cuatro aumentos en sus haberes.

No acudiré á nadie

El maurista señor Ossorio Gallardo ha desmentido rotundamente que se proponga acudir al partido recientemente formado de la democracia cristiana.

Ha dicho que permanecerá alejado de la política en cuanto pueda y que tan sólo actuará en aquellos casos que le dicte la conciencia.

La situación internacional

Las agresiones y represalias en Irlanda.

Dublín.—Los extremistas y los sinnfeiners continúan en su actitud perjudicial á la causa que defienden.

En Aplan han sido heridos tres soldados que iban en un autocamión. Los compañeros de los agredidos incendiaron la casa desde donde se supone que dispararon.

Después incendiaron la imprenta más importante de la población, por cuya causa ha parado la mayoría de los obreros.

Londres.—Las últimas noticias de Irlanda indican que en los recientes ataques contra la policía, resultaron muertos seis policías y un soldado, y heridos dos soldados y cuatro policías.

En Moscú se han amotinado varios regimientos.

Riga.—Viajeros procedentes de Rusia confirman que han estallado en Moscú serios disturbios.

Varios regimientos del ejército rojo se han sublevado. Algunas fuerzas se han negado á salir para el frente, exigiendo trajes y víveres. Todos los comunistas de Moscú han sido movilizados.

Riga.—Se confirma que se han producido en Moscú serios tumultos.

Varios regimientos se han amotinado, negándose á salir para el frente. Los comunistas han tomado medidas draconianas y solamente en Moscú han sido encarceladas siete mil personas.

La rebelión antibolchevista de Ekaterinoslav.

Helsingfors.—La Agencia Rusa dice que según noticias procedentes de fuente que merece crédito, el movimiento antibolchevista de Ekaterinoslav está tomando grandes proporciones.

En las calles ha habido muchos combates sangrientos.

Las tropas rojas en muchas compañías se han sublevado, secundando el movimiento rebelde.

Las pérdidas ocasionadas por la huelga minera.

Londres.—Las pérdidas resultantes de la huelga de mineros se evalúan en 14 millones de toneladas de carbón que se han dejado de extraer. La suma entregada á los huelguistas por la Federación de mineros es la de dos millones de libras esterlinas.

Londres.—En la última sesión de la Cámara el subsecretario de Minas ha declarado que se había aconsejado á los obreros que desistieran de su intransigencia y volvieran al trabajo.

Adamson ha dicho asimismo que la Federación de mineros había dirigido á sus afiliados el mismo ruego.

El subsecretario de Minas ha publicado una Nota en virtud de la cual quedaban levantadas las restricciones que sobre el consumo de carbón habían sido establecidas para las industrias.

Londres.—Las noticias recibidas de diferentes centros mineros dicen que los preparativos son generales para la reanudación del trabajo el lunes. En varias minas se han presentado los obreros esta mañana para reanudar el trabajo.

La mayoría de las fábricas que habían parado á consecuencia de la huelga han reanudado el trabajo y otras lo reanudarán mañana.

Denuncias contra varios hoteles de Berlín.

Berlín.—La policía efectuó un registro en algunos hoteles de primer orden de Berlín, especialmente en el Bristol, Edén, Bauer y Adion.

La policía se apoderó de los libros, examinándolos. La policía cree encontrarse sobre una pista de una organización con ramificaciones muy extendidas que se dedica al comercio clandestino de géneros alimenticios.

En el hotel Edén se comprobó que durante los cinco meses últimos se ha gastado un millón doscientos cincuenta mil marcos para comprar géneros alimenticios El director del hotel ha sido detenido. Los hoteles que han sufrido estos registros han dirigido una queja al ministro de Gracia y Justicia y al fiscal del imperio.

El record de velocidad en avión

París.—El aviador Romaneta ha batido el record de velocidad, recorriendo en una hora 300 kilómetros, lo cual es para cada kilómetro una duración de tiempo de once segundos y sesenta y cinco décimas de segundo.

Los asesinos españoles condenados á muerte

Toulouse.—Se ha celebrado la vista de la causa contra los españoles Julián Plana y Manuel Donoso, que el día 8 de Julio asesinaron en Blagnac á su compatriota José Iniesta, robándole 1.300 pesetas y arrojando después el cadáver al río Garona.

Los procesados han sido condenados á muerte.

A. SERRANO.

Advertencia

A pesar de tener pagadas las conferencias telefónicas por todo este mes, no le han sido admitidas á nuestro corresponsal en Madrid las que llevó para depositar en aquel centro telefónico.

Ignoramos las causas que motivaron esta actitud y que procuraremos esclarecer.

Rogamos á nuestros lectores perdonen las deficiencias que puedan observar en la información telegráfica, subsanadas en lo posible por el servicio telefónico.

Vida municipal

En cumplimiento de lo dispuesto en la base 5.ª de las que se establecieron para la emisión de Bonos de la ciudad de Valencia, primera emisión, de fecha 1.º Septiembre 1919, el día 30 del corriente, á las doce horas, se celebrará en las Casas Consistoriales el tercer sorteo por decenas para la amortización de los sesenta títulos que corresponden al tercer trimestre del actual año económico de 1920-21, bajo la presidencia del señor Alcalde ó teniente en quien delegue y con asistencia de vocales de la comisión de Hacienda.

En cumplimiento de lo dispuesto en la base 9.ª de las que se establecieron para la emisión de obligaciones del empréstito de 15 millones de pesetas, denominadas «Obligaciones Amortizables de la ciudad de Valencia», el día 30 del corriente á las doce horas, se celebrará en estas Casas Consistoriales el cuarto sorteo por decenas para la amortización de las 150 obligaciones que corresponden al tercer trimestre del año 1920-21, bajo la presidencia del Alcalde ó teniente en quien delegue y con asistencia de la Junta de Inspección y Vigilancia de dicho empréstito.

Teatro Olympia

Compañía cómico-dramática

Lista de la compañía dirigida por los notables artistas Emilio Thuillier y la primera actriz Hortensia Gelabert, y que debuta esta noche con las obras «Los chorros del oro» y «Cobardías»:

Actores: Manuel Cepeda, Juan F. Cuevas, Joaquín Domínguez, Miguel Escobar, José García Leonardo, Carlos Henche, Delmi Jerez, Manuel Martín, José Portillo, Ignacio Santos, Emilio Thuillier, Anselmo Usera y Evaristo Vedia.

al señor Thuillier, para quien fué expresamente escrita y por quien fué estrenada recientemente en América, el señor Llinars Rivas ha autorizado el estreno de «Cristobalón» en esta temporada.

Los conflictos pendientes

Resuelta la huelga de tipógrafos y durante el curso de ésta la de los sastres, peluqueros y otros conflictos de menor importancia, quedan pendientes las huelgas de empleados de los comercios de muebles, que ha originado ya la paralización de algunos talleres de ebanistería, y la de los obreros de la Valenciana de Tranvías y Ferrocarriles, persistiendo la incomunicación por vía férrea con casi todos los pueblos de la provincia, que tanto perjuicio ocasiona y en cuya huelga no interviene el Gobernador.

Tauromaquia

Banquete a Granero El círculo taurino «Granero» obsequiará esta noche, á las nueve y media, en el hotel Ripalda, con un banquete, á su presidente honorario Manuel Granero, entregándose en dicho acto al ya famoso torero valenciano un artístico pergamino, en el que se hace constar el acuerdo, tomado por unanimidad entre sus asociados.

MOVIMIENTO OBRERO

La Constructora Valenciana.—Celebrará junta general ordinaria mañana, á las nueve y media de la misma, para discutirse el siguiente orden del día: Lectura y aprobación del acta de la anterior; dación y aprobación de cuentas; gestiones en que ha intervenido la junta directiva; proposiciones de la misma; preguntas de los asociados, y proposiciones de los mismos.—La directiva.

Noticias teatrales

Compañía americana Hoy, á las seis tarde y 9,45 noche, magníficas funciones por la compañía americana de grandes atracciones. Debut de The Remo, notable malabarista, tomando parte además en ambas funciones, los notables clowns Tonino y Toni Grice, los graciosos Pippo y Seifert y la mayor atracción conocida hasta el día: Las Águilas Humanas.

bados en este teatro, á juzgar por los encargos que para las matines aristocráticas hay. La lista de los mencionados encargos para las matines se cerrará definitivamente el próximo lunes. Las horas de contaduría, de cuatro á ocho de la tarde.

Sucesos

En esta sección, por no abrumar á nuestros lectores con pequeñas cosas, en su mayoría de escasa importancia, haremos un extracto de lo más saliente ocurrido durante nuestra falta de publicación. En Paterna fué arrollada por el tren la esposa del general Gabilá, falleciendo al día siguiente á consecuencia de las heridas recibidas.

de una bujía y «patar» á los amigos haciendo cine de esta forma, cargó con ellas; pero visto por el dueño del carro dió la voz de alarma, siendo detenido el Jorge y conducido á la cárcel sin que le valiera su afición cinematográfica.

ROBO.

En el domicilio de don Eliseo Perales, calle de Mendoza, núm. 7, penetraron ladrones, llevándose de seis á siete mil pesetas en géneros de paquetería.

CAIDA.

Teresa López Gayes, de 10 años, domiciliada en Paterna, fué curada en el Hospital de la fractura del número derecho por su extremo inferior, complicada con luxación en el todo del mismo lado, á consecuencia de caída casual.

PUERTO

ENTRADOS Vapores: «Hugo», de Génova, en lastre. «Marianela», de Avilés, con carbón. «Rover», de Cete, con bocoyes vacíos. «Cabo Peñas», de Tarragona, con cargo general. «Tambre», de Barcelona, con cargo general. «Mallorca», de Palma y escalas, con pasaje y cargo general. «Solaas», de Barcelona, con cargo general. «San Mateo», de Londres, en lastre. «Haworth», de Génova, con cargo de tránsito. «Cabañal», de Barcelona, con cargo general.

Veleros: «Norma», de Labradot y Málaga, con calao. «José Casanova», de Castellón en lastre. SALIDOS

Vapores: «Antonia», para Tarragona, con cargo general. «Cabo Peñas», para Bilbao y escalas, con cargo general. «Cabañal», para Melilla y escalas, con cargo general. «Holmen», para Londres y Ambéres, con cargo general y fruta.

Veleros: «Concepción Salas», para Ibiza, con cargo general. A LA CARGA

Vapores: «Tula», para Copenhague. «Dorothea», para Londres. «Torras y Bagés», para Bristol y Cádiz. «Sparne», para Hull y Londres. «San Mateo», para puertos noruegos. «Tiro», para Londres. «Mallorca», para Palma. «Haworth», para Glasgow.

A ORDENES Vapores: Rius y Taulet, Marqués del Turia, Venus, Tielma, Gudrun, Valuta, Alm, Hugo y Solaas.

HOMBRES Y CASADAS debon isor Antes, en el lecho conyugal y después 3 tres ptas.—De venta: Principales librerías.

Producto Nacional de Gran Fama Sello japonés GIMEN Antineurálgico EL MAS RÁPIDO, SEGURO É INOFENSIVO Preparado en el Laboratorio Farmacéutico del Licenciado y Doctor en Farmacia don Alfredo Jato Doncel, ex químico del Laboratorio Municipal de San Sebastián. Unico depositario: Vicente Gimeno Aznar.-PUERTOLLANO. Muestras gratis á los señores médicos

LLOYD REAL BELGA Sociedad Anónima AMBERES SERVICIO REGULAR DE VAPORES ENTRE LOS PUERTOS ESPAÑOLES DEL MEDITERRANEO Y VICEVERSA Para Amberes Estos vapores admiten FRUTA y VINO y demás carga general. También admiten carga, con transbordo en Amberes, para los puertos de LE HAVRE, NANTES y BORDEAUX.

- Yo curo la quebradura - Escriba pidiendo la prueba gratuita de mi tratamiento, un ejemplar de mi libro y detalles acerca de mi GARANTÍA DE 1.000 PSETAS. Mi libro, una copia del cual enviaré á usted con mucho gusto, explica claramente cómo usted puede curarse á sí mismo sin dolor é incomodidad por este sistema.

POMPAS FUNEBRES CAMIONES SOCIEDAD VALENCIANA Gran cochera fúnebre, autorizada por el Ayuntamiento. Servicios tarifados — Garantía de seriedad absoluta. SUCURSALES: Calle Pascual y Genís, núm. 12, teléfono núm. 13, antigua casa Villa Panderola.

Vapores fruteros Línea Golden Cross Servicio para Londres, Liverpool, Boston, Cardiff y Nueva-York. Acordeones superiores Los hallarán en la fábrica de Rafael Torres calle Barcelesina, 3, junto á la cacería de El Sol y en el número 8 (rincón), Valencia.

Compañía Transmediterránea Servicio fijo y directo para Nueva York por los magníficos vapores Romeo y Escolano de reciente construcción y dotados de las mayores comodidades para el pasaje.

Guillermo E. Bartle MATERIAL ELECTRICO LÁMPARAS G. E. B. TRADE MARK DE UN WATIO DE 5 á 50... DE MEDIO WATIO DE 25 bujías... DE 32 bujías... DE 50 bujías...

Gran Fábrica de Lunas Espejos y cristales biselados, grabados y decorados de J. PRAT Colón, núms. 7 y 9. Especialidad en toda clase de trabajos sobre lunas, espejos-cristales y mármoles.

Vapores fruteros Línea regular para Glasgow Dirigirse á A. Paulcombridge, Colón, 76; A. D. Hamilton, Pintor Sorolla, 30; A. P. Thompson, Colón, 74; y T. Winstanley, Sorol, 10 Valencia.

Línea de vapores rápidos Para New-York El vapor inglés San Bruno De novísima construcción y gran marcha, con bodegas refrigeradas, cargará en Valencia para NEW-YORK, sobre el día 9 de Noviembre.

La experiencia demuestra que los chocolates y dulces Matías López Son los mejores del mundo. Pídanlos en todas las ultramarinos y confiterías.

Gran Fábrica de Lunas Espejos y cristales biselados, grabados y decorados de J. PRAT Colón, núms. 7 y 9. Esta casa es la que vende todos los artículos más baratos que nadie.

Abelio Calabuig Meritorio Se necesita con buena forma de escritura é informes. Razón: Calle de Cuenca, V F, cuarto piso, de cuatro á siete tarde.

Línea de vapores rápidos Para Pireo, Salónica, Constantinopla, Varna y Galatz El vapor norteamericano PYTHON saldrá de Valencia, el día 10 del actual, admitiendo carga.

CALLOS Si sufre usted de los pies es porque quiere. Compre hoy un tarro del patentado UNGÜENTO MAGICO y en tres días se verá usted libre de callos y durezas, juanetes y ojos de gallo.